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公益社団法人  日本歯科医師会

― 歯科医師の倫理綱領 ―

われわれ歯科医師は、日頃より歯科医学および歯科医療の研鑽を通じて培った知識や技術を
もって、人々の健康の回復と疾病の予防のために貢献するものである。

一、専門職として歯科医学と歯科医療の発展のために尽くし、医療倫理の実践に務める。

一、専門職であることを念頭に、法を遵守し適切な説明を行い、常に愛情を持って患者
のために社会的使命を果たすように努める。

一、自己の知識、技術、経験を社会のために提供し、社会福祉および国民の健康向上の
ために努める。

表紙に寄せて

　熊本城界隈を含めた県内各地の桜です。
桜が咲くと春を感じ､また一年経ったん
だと時の流れを感じます。
　コロナ禍も明け花見に行かれる方も多
いのではないでしょうか｡
　新年度を迎え新たなスタートが始まり
ます。来年また桜を見る頃には、歯科界
も、プライベートも良いことが沢山あっ
た令和６年度だったと言いたいものです。

（A・K）
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令和６年度診療報酬改定に向けて

理事　舩津 雅彦

　令和６年度診療報酬改定まであと１カ月です。今回は４月に点数の改定があり、実際の運

用は６月からということです。私たち歯科医師にとっては新しい点数の運用まで２ヵ月の周

知期間があり、どの様な新しい点数が出てくるかは分かりませんが、少し考える時間がある

ことに感謝していました。ところが、中医協の早出の情報からすると、コロナ禍が明けたこ

とや、株価がバブル後の最高値を更新したこととは裏腹に、なんて難解な保険点数改定なの

だろうと言わざるを得ないような状況の中で診療を行うことになりそうです。歯科界では他

業種に負けないようにスタッフの賃上げに対して考えなければならない時なのに、報酬の

引き上げ率は0.88%です。これでは、今ある保険点数の上手な運用を考えて医院経営をして

いかなければならないということになります。世間では、物価の高騰、ましてや電気料金な

どの公共料金、ガソリン代に至っては平気で10％くらいの値上げが行われています。ちな

みに、前回の改定では0.29％の上昇です。今回はどの程度の上昇が見込まれるのかと思って

おりましたが全く当てが外れて１人負けの状況です。このような状況になると、我々歯科医

師は現在の保険点数に対する理解をより深め歯科医院のためにも患者さんのためにも上手に

算定を考えていかなければならないと思います。もともと、歯科治療は形態と機能の回復に

よって成り立っていると思います。従来は形態のほうに偏っていましたが、昨今の改定では

機能の回復を重視したものが重要視されつつあります。つまり、予防管理型の点数改定が行

われており、次回も予想としては今の流れを継続するものではないかと思っています。年齢

の適応が広がることで、症状が悪化する前に処置することができ、結果として歯を保存する

ことが容易になります。予防管理型の流れに沿うものだと思いますが、その運用が複雑で、

どの様に施設基準を活用して効率的に正しく点数を算定するのかを会員の皆さんに分かりや

すく説明できればと思っております。改定の都度に新しい点数を保険に導入することはもち

ろんありがたいことですが、本当に患者さんのためになっているのか、歯科医師の臨床が上

向くためのものであるのかを、現場の先生方の意見に耳を傾けてもっと取り入れてほしいと

思います。私も今期で３期目です。ご指導の程、宜しくお願い致します。



熊歯会報 Ｒ．６．４

― 4 ―

熊歯会報 Ｈ.29.５

8

革新的な想いを持って

― 第10回理事会 ―
日　時： ２月27日（火）午後７時30分から午

後８時25分
場　所：県歯会館 第１会議室
出席者： 伊藤会長他全役員、増田・水上監

事、東学院長、渡辺議長、山口副議
長

１　開会：永松副会長
２　挨拶：伊藤会長

　年度の終盤になってきました。事業の最終
チェックをして来年度の事業に反映すること
が必要になってきます。現代社会は色々な所
でコンピューター等が普及し我々は助けを借
りながら仕事をしており、歯科治療も今は変
わってきています。また、昔は地図を見なが
ら看板を見ながら旅をしておりましたが、今
はナビを使えば目的地に行けます。文明が進
んで良くなってきていますが、私たちの行動
としては考えて方向を変えていく、最終的な
目的は県民の幸せ、会員の幸せ、そのために
一定の方向だけではなく、回り道をしてでも
経験ができれば素晴らしいことだと思いま
す。今までの同じサイクルで事業を遂行する
だけではなく革新的な想いを持ってやってい
ければと思います。

３　議長選出：伊藤会長
４　議事録署名人：増田・水上監事、
　　　　　　　　　伊藤会長
５　会務報告：

（自：１月26日～至：２月21日）
　本会総務： 第２回各郡市会長・専務理事連

絡会議、理事会、常務理事会、
本会事業・会計監査

　学　　術：学術委員会
　社会保険：社会保険委員会
　地域保健学校歯科： 地域保健学校歯科委員

会、「歯および口腔の
健康づくり」研修会

　地域包括ケア：九州老年歯科フォーラム
　広　　報： 「熊歯会報」３月号の校正
　医療対策：医療相談・苦情事例報告
　厚生・医療管理： 厚生・医療管理委員会

（Web）、医院継承講演
会（Web）

　センター： 九州地区口腔保健センター連絡
協議会

　学　　院：学院教務委員会
　国保組合：理事会、組合監査
　以上、各担当役員より報告がなされた。
６　報告事項
　１．退会会員について
　　◦ 前田章二会員（第１種／八代／前田歯

科医院）令和６年１月31日付
　　◦ 宇治綾子会員（第１種／熊本市／宇治

歯科医院）令和６年１月31日付
　　◦ 山崎千晶会員（第３種／大坂総合歯科

（山鹿市））令和６年２月３日付
　２．１月末会計現況について
　３．事業実施報告書
　　◦ 熊本県歯科衛生士会・熊本県歯科医師

会共催講演会
　４．第45回全国歯科保健大会について
　５．職員の人事異動について
７　連絡事項
　１．３月行事予定について
８　承認事項
　１．新入会員の承認について
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　 　令和５年度入会状況（２月末）第１種／
20名　第２種／３名　第３種／８名

　  【承認】第１種会員３名、第３種会員１名
の入会を承認した。

　２ ．関係機関・団体からの役員等の推薦依
頼について

　　◦ 生活保護医療扶助歯科嘱託医／熊本県
社会福祉課【承認】推薦：西野隆一 
会員（任期：令和６年４月１日～令和
７年３月31日）

　３．共催・後援依頼について
　　① 口腔外科ベーシックセミナー／熊本市

歯科医師会
　　② 熊本糖尿病ネットワーク研究会in阿

蘇圏域、令和５年度熊本糖尿病ネット
ワーク研究会／熊本糖尿病ネットワー
ク研究会【承認】①、②の共催・後援
を承認した。

９　議題
　１ ．令和５年度出産育児就業制限による県
歯均等割会費及び県歯共済互助負担金免
除申請の認定について【承認】出産育児
就業制限による会費等免除を承認した。

　２ ．令和５年度熊本県補助事業予算書（案）
について

　　◦ 在宅歯科医療連携室機能強化事業【承
認】補助事業予算書（案）を承認した。

　３ ．令和５年度熊本県歯科医師会会計収支
補正予算書（案）及び積立金収支補正予
算書（案）について【承認】会計収支補
正予算書（案）及び積立金収支補正予算
書（案）を承認した。

　４ ．令和６年度熊本県歯科医師会会計収支
予算書（案）及び積立金収支予算書（案）
について【承認】収支予算書（案）及び
積立金収支予算書（案）を承認した。

　５ ．令和５年度第２回臨時代議員会日程資
料について【承認】第２回臨時代議員会
日程を承認した。

　６ ．令和５年度第２回臨時代議員会会務報
告について【承認】第２回臨時代議員会
会務報告を承認した。

　７ ．令和５年度第２回臨時代議員会タイム
スケジュールについて【承認】第２回臨
時代議員会タイムスケジュールを承認した。

10　監事講評
　増田監事：「先日、政治セミナーに参加し
てきました。４部構成で約５時間の非常に内
容の濃い退屈しない面白いセミナーでした。
常日頃から本会と連盟は表裏一体でなければ
ならない、常に協力しなければならないと
思っておりました。今回セミナーに参加し
て連盟活動の意義と重要性を再認識しまし
た。」
　水上監事：「今回の政治セミナーは私の知
らないことも沢山あり非常に勉強になりまし
た。職域代表は歯科の政策を進めるための発
言をするのは当然ですがもっと進めるために
は県選出国会議員を巻き込んで行く事が大切
です。もっと沢山の話を聞きたかったセミ
ナーでした。」
11　閉会：椿副会長

（広報：神㟢 理子）

第１種
氏　　名 医療機関名 住　　　所 出身大学

一
いちはら

原みゆき
みゆきデンタル
クリニック

熊本市中央区手取本町4-17
TETORIHONCHOSAMURAIBLD.5F-A

鹿児島大学
歯 学 部

島
しまむら

村　　怜
りょう しまむら歯科口腔

クリニック
熊本市東区画図町
　　　　大字重富348-3

長 崎 大 学
歯 学 部

松
まつもと

本　一
ひでふみ

文 松本歯科医院 人吉市五日町75 奥 羽 大 学
歯 学 部

第３種
氏　　名 医療機関名 住　　　所 出身大学

髙
たかはし

橋　　望
のぞむ 荒尾市立有明

医療センター 荒尾市荒尾2600 九 州 大 学
歯 学 部
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受章・受賞おめでとうございます

叙　　勲

瑞宝双光章
中原　孝典 会員

叙　　勲

瑞宝双光章
工藤　紘喜 会員

日本歯科医師会会長賞

文部科学大臣表彰 厚生労働大臣表彰

片山　公則 会員 加藤　久雄 会員

日本学校歯科医会会長表彰

塚本　卓也 会員 山本　　宏 会員 片山　公則 会員 松本　文隆 会員 水上　正太 会員

学校保健功労表彰
宇治　道孝 会員 青山　雅子 会員 新村　健三 会員

大森　秀則 会員 木　公康 会員 境　　俊之 会員

― 令和5年度 ―

（順不同）
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家庭・地域との連携からなる。
３． スポーツ歯科（マウスガード）の取り組
みは、部活動でのケガ（歯牙の破折など）
の防止対策としてのマウスガードの使用
の推進、作製は歯科医師の診断のもと歯
科技工士によってつくられるべきとのこ
と。

４． 災害共済給付制度は、実際にケガをした
時の給付の基準、内容、カルテの書き方
について説明があった。

　約２時間にわたる講演が終了し、髙水間理
事の謝辞で締めくくられた。普段なかなか聞
くことのできない内容の話で、参加している
先生方も真剣に耳を傾けていた。

（岡村 俊之）

　２月９日（金）19時から県歯会館にて、日
本学校歯科医会常務理事澤田章司先生の講演
があった。
　出席者は、会員はもとより、県の健康づく
り推進課の方、学校関係の方など多岐にわ
たった。
　司会は地域保健学校歯科上野委員により進
められ、開会を大林副会長、挨拶を伊藤会長
および健康づくり推進課の八十川課長補佐よ
り行われ、講演が開始された。
１， 学校歯科医の職務（法的根拠）　２，学
校安全教育の考え方（事故の事例～対応）
３，スポーツ歯科（マウスガード）の取
り組み　４，災害共済給付制度について

の４部構成で行われた。
１． 学校歯科医の職務は、医療の専門職であ
るだけでなく、保健の専門職として、歯
科健康診断・健康相談・保健指導・健康
教育などに携わることである。

２． 学校安全教育の考え方は、①安全教育　
②安全管理　③組織活動　からなり、①
安全教育とは安全学習および安全指導か
らなる。②安全管理とは対人管理（心身
の安全管理、生活や行動の安全管理）お
よび対物管理（学校環境の安全管理）か
らなる。③組織活動とは校内の協力体制

会員以外にも多岐にわたる職種の参加があった

熊歯会報 Ｈ.29.５

12

「歯および口腔の健康づくり」

― 日本学校歯科医会講演会 ―

域地 保健 校学 歯科
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スポンゼル®代用品について

― 入手困難への対応策 ―

学術

　局所止血剤（滅菌吸収性ゼラチンスポンジ）であるスポンゼル®（LTLファーマ）は、コストや
操作性の観点から日々の診療に頻繁に使用される先生方も多いと思われる。しかし、他社類似
製品の供給停止、スポンゼル®への需要が増大している状況と、品質保持の観点からこれまでと
同等の数量を生産することが困難であることから、2021年５月より限定出荷となっている。この
状況は今後も続くと思われ、スポンゼル®と同様の性能を備えた代替品を把握しておく必要があ
る。今回、現状歯科において使用可能なスポンゼル®に代わる製品を紹介する。

保険適応の局所止血剤
　現在保険適応になっている局所止血薬と薬価は以下の通りである。

　 　上記薬剤のうち、スポンゼル®（ LTLファーマ）は限定出荷、ゼルフォーム®（ファイザー）
は出荷停止となっている。

歯科臨床で使用される止血剤の代表例
　歯科で頻繁に使用される止血剤は以下のように分類される。（口腔外科医のための口腔外科ハ
ンドマニュアル　参照）

①コラーゲン関連止血剤
　　 　コラーゲンの微細繊維構造が傷口に広範囲に接触することで血小板を誘導しやすく血小板
凝集塊の形成を促進する。

　商品名：インテグラン®、テルプラグ®

　インテグラン®（日本臓器製薬）
　 　インテグランは高純度に精製された仔牛真皮由来のアテロコラーゲン（蛋白質分解酵素によ
り可溶化し、主要な抗原性発現部位を除去したコラーゲン）を綿線維状に紡糸加工し、ポリエ
ポキシ化合物で化学架橋処理した吸収性局所止血材である。インテグランには綿状、シートタ
イプ、さらに薄く引き延ばしたプレスシート（シート0.2g）の３種類がある。そのため、多様
な創傷部位への適用を可能にする。

製品名 一般名 規格・単位 薬価（円）

サージセル・アブソーバブ
ル・ヘモスタット

酸化セルロース
1.3㎝×5.1㎝　１枚
ニューニット2.5㎝×2.5㎝

919.70
1,552.80

スポンゼル ゼラチン
５㎝×2.5㎝　１枚
10㎝×７㎝ 　１枚

245.00
756.60

ゼルフォーム ゼラチン
２㎝×６㎝×0.7㎝　 １枚
８㎝×12.5㎝×１㎝　１枚

177.50
1,132.70
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　テルプラグ®（GC）
　 　若いウシの真皮をプロテアーゼ処理し、テロペプタイド部分を消化切断した抗原性の少ない
コラーゲンを砲弾型に成形したものである。本品は熱処理による架橋のため、コラーゲン本来
の生体親和性を損なわず、歯槽骨が露出した抜歯創へ充填することにより、創面保護ならびに
肉芽形成を促す抜歯創用保護材である。

②ゼラチン関連止血剤
　　 　止血剤というよりは組織補填剤としての性質が強く、水分を吸収し膨張する物理的圧迫作
用に寄与する。

　商品名：スポンゼル®、ゼルフォーム®

　スポンゼル®（ LTLファーマ）
　 　ゼラチンスポンジは、創傷の表面に強く付着し、fibrinとほぼ同等の止血効果をあらわす。
ゼラチンスポンジを組織内や体腔内に包埋したとき、約１カ月以内に液化吸収される。

ゼルフォーム®（ファイザー）
　 　適当量を乾燥状態のまま、又は生理食塩液かトロンビン溶液に浸し、皮膚或は臓器の傷創面
に貼付し、滲出する血液を吸収させ固着する。本品は組織に容易に吸収されるので体内に包埋
しても差し支えない。

種類 規格 価格

綿状 1.0g×２個／箱 ￥26,000

シートタイプ 0.5g×２個／箱 ￥13,000

プレスシート（シート0.2g） 0.2g×５枚／箱 ￥13,000

種類 包装 価格
ＳＳ 10個／箱 ￥11,550
Ｓ 10個／箱 ￥15,400
Ｍ ５個／箱 ￥19,250
Ｆｉｔ ５個／箱 ￥11,000

規格 包装 価格

2.5㎝×５㎝ １枚×３袋 ￥735

７㎝×10㎝ 1枚×５袋 ￥3,783

規格 包装 価格

20㎜×60㎜×７㎜ １枚入（滅菌封入）×４袋 ￥737

80㎜×125㎜×10㎜ １枚入（滅菌封入）×１袋 ￥1,156
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③セルロース関連止血剤
　　 　木材パルプを主原料とした再生酸化セルロース製剤で、赤血球（ヘモグロビン）と結合
し、ゼラチン状の凝血塊（ coagulum）となりフィブリン網の形成を促進する。動物由来成
分を含まないため病原感染症のリスクはない。

　商品名：サージセル®（ジョンソン・エンド・ジョンソン）

「サージセル®・アブソーバブル・ヘモスタットMD」
　 　デンプン由来吸収性局所止血剤。スポンゼル®の製造販売元であるLTLファーマが代替品
として紹介している製品。保険適応の製品であり、おおよそ２週間で吸収される。

　 保険償還価格は、綿型が１グラム当たり12,700円、織布型が１平方
センチメートル当たり48円となっている。

　臨床で止血剤の力を借りて後出血を防ぐことで患者は安全・安心に過ごすことができ、組織の
再生、咬合機能の回復につながる。上記のように現状さまざまな止血剤が市場にあり、私たちは
正しい知識と目的に応じて製品を選択・使用していかなければいけない。今回は僅少の情報しか
提供できなかったが、先生方の臨床の一助になれば幸いである。

（飯盛 美豊）

種類 規格 入数/箱 保険点数

ニューニット型 7.6㎝×10.2㎝ 12枚
7.6㎝×10.2㎝　　　72点
15.2㎝×22.9㎝　　1,671点

綿型 2.5×5.1㎝（綿型） 10枚 2.5㎝×5.1㎝（0.45g） 572点

ガーゼ型 5.1×7.6㎝（ガーゼ型） 12枚
5.1㎝×35.6㎝　　　872点
10.2㎝×20.3㎝　　　994点
5.1㎝×7.6㎝　　　186点
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水俣・芦北郡市歯科医師会

３年ぶりの楽しい新年会

― 新年会 ―
　１月26日（金）午後７時より水俣市あらせ会
館にて標記会が開催された。
　コロナ禍の間に新しい会員も入会したが、交
流の場がなく今回はベテランから若手まで親睦
を深める良い機会となった。
　また今回は水俣総合医療センターの尾木先
生、劉先生にご参加頂き、総勢約20人の賑や
かな会となった。
　永田会長の挨拶により祝宴が始まった。近況
や今年の抱負などをそれぞれの会員が挨拶する
中、年男の伊藤会員は84歳を迎え、現役バリ
バリのユーモアを交えたお話は場を和ませた。
楽しい時間はあっという間に過ぎ、２時間の新

前列右から３人目は年男84歳現役バリバリの伊藤会員

玉名郡市歯科医師会

盛大に開催
― 新年会 ―

　１月26日（金）午後６時30分より司ロイヤル
ホテルにて来賓18人と会員を合わせた41人で
の新年会が盛大に開催された。コロナウイルス
の影響で３年ぶりに行われた。開会の後、大林
会長の挨拶があり、その中で新型コロナウイル
ス感染症が５類になり、徐々にではあるが会の
イベントが普通に行われる事への喜びを語られ
た。又来賓の方々との連携を引き続き行う旨を
話された。続いて来賓を代表して伊藤県歯会
長、西野だいすけ衆議院議員、佐藤南関町町
長、吉村玉名郡市医師会長が挨拶された。その
後星野玉名郡市薬剤師会長の乾杯の音頭で宴が
始まった。
　今年は「西野だいすけ衆議院議員に聞く」と
いう企画を設け、大林会長が政治における姿
勢、地元への取り組み、医療に関する事などを

多くの来賓と親睦をはかる

鋭く質問しつつ語り合った。最後に田中荒歯会
会長の閉会の挨拶でお開きとなった。議員、行
政、医療関係者などとの交流が出来たことで、
今後玉名市民のために様々な事業で連携してい
きたい。

（永廣 有伸）

年会は終宴となった。
（鶴野 剛士）
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熊本市歯科医師会

「歯周病専門医でなくてもできる保険制度を活用した
効果的な歯周病治療の進め方とその実際」

　１月11日（木）19時半より県歯会館４階ホー
ルにて令和５年度標記セミナーが開催された。
前回に引き続き、東克章先生にご講演いただい
た。田中副会長の開会の辞に続き、講演が始
まった。
　歯周治療専門医でなくても歯周病を診断し適
切な治療計画を立てることは可能であり、その
治療計画のもとで歯周基本治療を行うことに
よりStage １とStage ２の患者（歯周病全体の
約８割）の治療は上手くいき、Stage ３までは
ある程度改善させることができる。ただし、
Stage ４になるとかなり難症例となるため専門
医紹介を検討するのが無難である。歯科医師が
やるべきこととしては、基本的に日本歯周病学
会の「歯周治療のガイドライン2022」に準拠
して保険診療を行うが、
具体的には、
　①医療面接
　②病状の説明
　③情報提供（歯科医師による動機づけ）
　④ 治療の優先順位（患者の希望などを考慮し
て）を決める

　⑤初期治療計画の立案
　⑥担当歯科衛生士を紹介する
を行う。
　歯周基本治療は欧米では原因除去治療といわ
れ、単純にプラークを取るだけではなく、歯石
をある程度除去してプラークを取りやすくす
る環境をつくるのが目的である。この時注意
すべきは、徹底したスケーリングは歯に傷を
入れてしまうので、縁上の歯石はほどほどに
除去する。歯肉縁上プラークを除去すること
により歯肉縁下の悪玉菌（ PG菌）が減少する
（ Smulow jB et al. J Am Dent Assoc 1983：
107⑸737-742）という報告や歯肉縁下の菌数
が減少する（Ximenez-Fyvie LA et al. J Clin 
Periodont 2000：27⑼637）という論文が報告

前回に引き続き東先生にご講演いただいた

されており、基本治療で歯肉縁下の治療が開始
された後もブラッシング指導などの歯肉縁上の
プラークコントロールを継続して行う必要があ
る。
　患者の縁上のプラークコントロール（セルフ
ケア）で使用する方法としては、水平スクラビ
ング法、歯間部清掃法、チャーターズ法が用い
られる。バス法は叢生があると使用できず、ポ
ケット内も1.5㎜程度の深さしか届かないので
それよりは縁上プラークを確実に除去すること
に努めたほうが無難である。また、バス法は歯
肉が傷つくので逆効果になることがあり注意が
必要である。なお、指導を行う歯科衛生士はで
きるだけ担当制で行ったほうが自分の行った治
療が分かるのでお勧めであるとのこと。
　歯周治療は生涯にわたって十分なインフェク
ションコントロールを確立することであるが、
その手段として、歯肉縁上のコントロール、術
者によるスケーリング・ルートプレーニング
（ただしセメント質は出来るだけ温存し、健全
なセメント質が残るようにプラーク・歯石を除
去する）、また治療以上に毎日の患者の口腔清
掃が優先される。
　講演は合計１時間半にわたり行われ、最後に
山口学術理事の閉会の挨拶をもって講演会を終
了した。

（谷口 広祐）

― 第３回歯周病対策プロジェクトセミナー ―
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熊本市歯科医師会

義歯補綴を成功に導くために

― 第３回学術講演会 ―

　１月27日（土）、15時より県歯会館にて令和５
年度標記講演会が開催された。渡辺会長の開会
に続き、中野進也先生より、「患者思いの義歯
補綴を成功へ導くためのラボサイドとのアプ
ローチとコミュニケーションを考察する」とい
う演題で講演が行われた。
　最初にキャストパーシャルの目的として、
「現存する歯の喪失を最小限に食い止めるこ
と」、「失われた機能を回復すること」であると
した上で、８つの構成要素であるレスト、フィ
ニッシュライン、リテイナー、プロキシマルプ
レート、メジャーコネクター、マイナーコネク
ター、デンチャーベースコネクター、メタルス
トラップをいかに配置するかが重要であると述
べられた。その際には歯科医師が模型をよく診
断し、直接模型上に記載することで、歯科技工
士との設計上のコミュニケーションがとりやす
くなるとのことであった。
　成功の基準として、適合、装着感、機能回
復、永続性の４つを満たすことが必要である。
　まず適合について一番大事な事は正確な印象
採得であり、印象材は医院内で普段使用して慣
れている物を出来るだけ使用して欲しいと述べ
られた。
　装着感については、中野先生はラボサイドに
て少しでも違和感を少なくするためにドンター
スの空隙にプレートを入れる事を考慮している
とのことであった。また、装着した時の違和感
を少なくするために、レジンで作製したトライ
アルプレートを患者に試適することで、患者自
身も装着感の疑似体験ができるため、実際に最
終義歯が口腔内に装着されても装着に対する違
和感を訴えることが少ないと述べられた。ま
た、装着感を向上させるために、TK三角理論
をベースにキャストパーシャルの設計を行なっ
ているとのことであった。上顎の切歯乳頭とハ
ミュラーノッチを結んだ三角形の位置は歯槽骨
が薄く、このエリアは骨の吸収が起こりにくい

歯科医師と歯科技工士のキャッチボールが大事と語る

㈱ジョイクリエイト代表取締役　歯科技工士　中野 進也　先生

範囲であるため、将来的にリラインを考えた上
での設計をする基準としている。このエリアに
薄いキャストパーシャルを設定することで、良
い装着感を得られることが可能となると述べら
れた。
　機能回復と永続性については、機能時におけ
る義歯の動きを最小限にする事を重視している
とのことであった。また咬合器での口腔内情報
と実際の口腔内との相違を出来るだけマッチン
グさせるために、自身ができる限り患者との立
合い、またはウェビナーを使用して歯科医師
と歯科技工士、そして患者三方の意見を直接
キャッチボールするべきであると述べられた。
また人工歯選択についても長期的な咬合高径の
低下を防ぐために、陶歯やオクルーザルキャス
ト、またジルコニアキャップを使用する事
が多いとのことであった。
　歯科技工士が技工操作を行う際に必要な情報
としては、
◦ 主訴の情報（どうして義歯を新製したいの
か。浮いてくる、装着感について）
◦ 現義歯の情報（口腔内写真でも良いが、現義
歯が入ったスタディモデルがあると尚良い）
◦残存歯の情報（特に鉤歯の動揺度について）
◦ 身体的情報（脳梗塞により片手が不自由な
ど、本人の着脱のし易さに関わる）
が歯科医師と情報共有できていると良いとのこ
とであった。
　また、インプラントオーバーデンチャーにつ
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いても述べられ、近年では、ロケーターやマ
グネットによる維持装置を使用した義歯の作
製を行うことが多いとのことであった。
　次にデジタルデンチャーの今後の展望につ
いての話があり、最近では、部分床義歯での
フレーム作製、個人トレー、咬合床、コピー
デンチャー、プロビジョナルデンチャーでの
使用が増えてきているが、精度に関してはま
だ今後の発展に期待したいとのことであった。
　精度の高い義歯を作製するためのポイント
としては規格模型を作製すること、咬合器と

作業模型を正しい位置で付着するために、咬
合平面を正確にトレース出来るような工夫を
行うべきだと述べられた。
　最後に歯科医師と歯科技工士とがそれぞれ
の考え方をキャッチボールすることで、患者
の笑顔に繋がると考えているとのことであっ
た。
　最後に山口学術理事の閉会の挨拶をもって
盛会の内に講演会を終了した。

（竹中 誠一郎）

荒尾市・玉名郡市歯科医師会

口腔外科関係者と荒・玉役員で親睦を深める

― 有明地区歯科病診連携協議会 ―
　２月16日（金）午後７時より玉名市文化セン
ターにて標記協議会が行われた。３年前くまも
と県北病院が玉名市に開院し、昨年有明医療セ
ンターが荒尾市にて開院、その中に各々歯科口
腔外科ができた。その結果有明地区には口腔外
科のある病院が２つ存在することとなった。こ
の協議会は２つの口腔外科病院との懇親をはか
ることの他、それぞれの病院の特徴を知り、有
明地区やその周りの地区の会員並びに患者がど
のような恩恵を受けることが出来るかを、説明
して頂くことが目的である。出席者は荒・玉役
員17人、くまもと県北病院２人、有明医療セ
ンター３人、合わせて22人であった。福間、

コロナ禍以降久々の多数の参加となった

高橋口腔外科部長にそれぞれの病院の特徴を説
明して頂き、出席者からの様々な質疑に応対し
て頂いた。その後連携室から患者紹介のシステ
ムを詳しく教えて頂いた。この会は懇親をはか
ることが第１の目的で企画されたが、会議は予
想以上に白熱し、充実した時間であった。その
後場所を居酒屋「おおつ」に変えて、美味しい
料理にお酒を酌み交わしながら、親睦を深めた。
　今後も引き続き有明地区で顔が見える歯科病
診連携をはかっていきたい。

（永廣 有伸）

有明地区に２つの口腔外科病院を迎えて
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“気がつけばいつも一緒”

水俣市　伊藤歯科医院　福田 実千枝

　こんにちは。投稿のご指名をいただきまし
た福田実千枝と申します。水俣で父、弟と共
に地域密着型の歯科医院を開業しておりま
す。大学を卒業し四半世紀過ぎ、あっとい
う間に50になりました。若い頃と違い、桁
外れに時間が早く過ぎていくのをひしひし
と感じています。20代で父が院長をつとめる
歯科医院に帰って来た頃は、右も左もわから
ず慣れない診療に必死で毎日が過ぎていき現
在に至ります。当院には女性歯科医師だった
祖母や父の時代からの高齢の患者さんが、今
も通院されていらっしゃいます。人間として
未熟な私を受け入れ育てていただいた患者さ
ん方には、深い感謝で一杯です。現在は弟が
中心となり診療をしております。そのとても
有難い支えもあり、出産後は仕事量をペース
ダウンし診療に勤しんでおります。今は衰え
を感じる体に鞭を打ち、汗にまみれながら、
二人の男子の子育てに奮闘中の毎日です。長
男は４月から中学校、次男は小学校に入学し
ます。二人とも順調に何の問題もなくすくす
くと育っていますとここに綴れるとよいので
しょうが、長男は紆余曲折あり不登校になっ
てしまい、現在は教育委員会の運営する自立
支援室に通っています。長男が不登校になっ
た時、昭和生まれの私は学校に行かないなん
てと頭から煙が出るほどいろいろと考えまし
た。でも今では良いのか悪いのか、ずいぶん
と頭が柔らかくなり長男の個性を受け入れ、
いろいろ心配しても本人の速度でしか成長し
ないのだからと思えるようになりました。学
校に行けないならばと気持ちを切り替え、次
男と３人で旅行に行ったり、夏には近くの川
でエビやカニを採取して遊んだり、お気楽極
楽に笑顔でをモットーに意外と楽しく過ごせ
ているのかなと思っております。そんな長
男と一昨年近隣のホームセンターのペット
ショップに行った時、長男が一匹の犬の前か
らピタリと動かなくなりました。「この犬は

誰か飼うのだろうか、飼われた所で本当に幸
せになるのか…」と、犬が気になり涙で瞼を
いっぱいにし、長時間その場を離れずにとて
も困りました。その時、我が家には先住猫が
おり、犬は飼えないとそのまま帰ろうとした
のですが、これまで犬を飼いたいなどと言っ
たことはなく、その時の長男の様子が妙に私
の心にひっかかるところがあり、縁かもしれ
ないと、同じ敷地内に住む父母にも相談し犬
を迎えることになりました。もともと我が家
は動物好きで、多い時には夫の飼っていたグ
レートピレニーズと私の飼っていたキャバリ
ア、父母の飼っていたイタリアングレーハウ
ンド、雑種猫と同じ敷地内に合わせて４匹仲
良く暮らしていました。今回迎え入れたのは
トイプードルです。高齢になり足の衰えてい
る母の散歩のお供に丁度良いサイズで、皆の
癒しになっています。猫とも時間はかかりま
しが、打ち解けることができました。やん
ちゃでイタズラ盛りの元気な雄犬ですが、聞
き分けがよく優しくて良い犬です。いつも私
の傍らには、犬や猫がいます。動物がいると
思うように動けずに困ることもありますが、
それ以上の喜びと癒しを与えてくれる人生に
欠かせない存在なのです。

（福田 実千枝）

熊歯乙女の
ひとりごと　

何かのご縁かもしれないとお迎えしたトイプードル

37
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　上天草市松島町で開業しています松原で
す。宜しくお願い致します。同じ天草郡市歯
会理事会で仲良くさせて頂いています青砥先
生にバトンを受け取り、今年45歳になり、
好きなバンドの事でも書きます。今年でデ
ビュー 46周年一個上の先輩、サザンオール
スターズです。サザンも桑田佳祐さんのソロ
も30年以上好きですね。もはや今の流行り
の音楽は解りません（〇坂46やら48やら、
新しい何ちゃらのリーダーズやら、そもそも
顔の区別がつかない）、今までサザンと桑田
さんのライブは30回以上行きましたでしょ
うか（ちなみにミスチルも福岡に来たときは
必ず行きます）出会いは中学１年頃、個人宅
の塾で必ずサザンの曲をかけており、最初は
何かしゃがれた声だな（失礼！）と思ってま
したが、毎回聴かされますと正にサブリミナ
ル効果で癖になり、桑田さんの歌声、メロ
ディーの虜になりました。そしてシングル
（懐かしい～８㎝のパキッと割るタイプ）や
アルバムを買いまして、ドはまりし、忘れ
もしません初めて参加したライブが野外！
1996年の福岡海の中道公園、兄と共に人生
初参戦ライブの楽しかったこと！サザンのラ
イブに参戦した先生なら解ると思いますが、
曲の振幅が凄い！大体３時間以上あり、定番
曲、しっとりバラード続いたと思えば、最後
の５曲くらいの煽りのコーナーで大勢のダン
サーをバックに、これでもかと盛り上げ、マン
ピーのG★スポットでヅラを被って歌うけど
カッコいい、こんなバンド、他に類を見ませ
ん（そうそうメンバーに奥様の原由子さん
がいるのも素晴らしい）。さらに思い出のラ
イブが2012年のマリンメッセ福岡、当時結

婚したばか
りの（愛す
る）奥さん
と行った、
桑田さんソ
ロライブ、
ファンクラ
ブ 入 会13
年目でした
が、初めて
席がアリー
ナ１列目、
桑田さんが
肉眼でくっ
きりと！一

リレー投稿
○88

　　「私とサザン」

上天草市　松原歯科医院　松原 崇士　

開宴前の会場の熱気が伝わります

生忘れられないライブとなりました。そして
昨年行きました、桑田さんの故郷、茅ケ崎
公園野球場で行われた茅ヶ崎ライブ2023、
私は2000年１回目の茅ヶ崎ライブに一緒に
行った高校時代の友人と鎌倉旅行を兼ねて再
び一緒に行き、23年間の自分の人生とサザン
との思い出を振り返りながら、とても感慨深
い大変楽しい旅となりました。まだまだ書き
足りませんが、最後に大ファンだからこそ、
思っていることを。桑田さんもメンバーも元
気ですが現在68歳。正直年齢を考えると、
福岡ドームでサザンを観ることができるのは
あと２回か３回か…（ソロは70歳過ぎても
やると思う）こればっかりは仕方ありませ
ん。今まで十分に楽しませてもらいましたの
で。ただその時（言いたくないけど解散…）
が来た際は、素直に受け入れ、それまで悔い
のないようにサザンのライブも１回１回噛み
しめ、自分の人生も悔いが無いように生きな
ければなりません。長々と書きましたが、最
後に私のサザン、桑田さんソロの今の好きな
10曲を書いておきます。もし少しでも興味
があれば聴いてみてください。それではまた
（ ^^）/バトンは同じ天草の神浩介会員へお
渡しします。

昨年の茅ヶ崎ライブにも参加してきました�
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①今もっとも関心のあることを教えてください。 

②自分が希望する歯科診療とはどのようなものだとお考えですか。 

③他の歯科医院にはない自分の医院の特色を教えてください。 

④今後の抱負は何ですか。 

第１種会員第１種会員
一
イチハラ　ミユキ

原　みゆき

熊本市中央区手取本町4-17
TETORIHONCHO SAMURAI BLD.5F-A
みゆきデンタルクリニック

①予防歯科、ホワイトニングなど歯を削らな
い歯科診療

②最新の歯科治療だけでなく、予防歯科、口
臭、ホワイトニングなど歯を削らない診療
に力を入れ、患者だけでなく健康と美容に
強い関心を持つ人々にも歯科医院に来て頂
き予防歯科を推進していく

③ホワイトエッセンスに加盟しているところ
④患者さんが健康でいられるよう治療だけで

なく予防に力を入れていきたい

島
（シマムラ　リョウ）

村　怜

熊本市東区画図町大字重富348-3

しまむら歯科口腔クリニック

①・ インプラント、ソケットリフト、サイナ
スリフト

　・小児矯正、インビザライン
　・保険算定、新規指導について
②高倍率ルーペ、マイクロスコープなど用い

た低侵襲で自分の歯を少しでも多く残す治
療。そしてその後の予防を重視する診療。

③口腔外科学会認定医、歯周病学会認定医、
歯科麻酔学会認定医を取得しており全身状
態も診ながら口腔内の包括的な治療を行っ
ていきます。また顔貌と歯、口元の調和は
審美性だけでなく機能面で重要であり、そ
のことが全身の健康に繋がっていくため高
度な歯科治療を提供し治療後はメンテナン
スを重視し、一生涯患者さんをサポートし
ます。

④かかりつけ歯科医院として地域の方々、幅
広い年代の方々の口腔環境を改善、維持す
ることで地域に貢献していきたいと考えて
おります。
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会 務 報 告 自　令和６年１月26日
至　令和６年２月21日

所管 日付 摘要 出務者

総　　務

１月26日
玉名郡市歯会新年会（司ロイヤルホテル） 伊藤会長、牛島専務理事
第５回県社会福祉審議会身体障害者福祉専門分科会審査部会（県庁） 椿副会長

27日
第２回各郡市会長・専務理事連絡会議
［報告］
（１）日歯報告（２）連盟報告（３）一般会務報告（４）各所管報告
（５）各郡市入会金、会費、負担金一覧表

伊藤会長他常務理事以上全役員、工
藤・野田理事

30日

RKK・熊本地震対応における取材 牛島専務理事
第９回理事会
【承認事項】
（１）新入会員（２）後援依頼　
【議　　題】
（１）関係機関・団体への会費等の納入（２）令和５年度第２回臨時代議員会会務報告
（３）くまもと歯の健康文化賞の推薦候補（４）令和６年能登半島地震災害への義援金
（５）令和５年度出産育児就業制限による県歯均等割会費及び県歯共済互助負担金免除申請の認定
（６）令和６年度県歯会費及び共済互助負担金免除申請の認定
（７）歯科体験イベント実施計画書（案）（８）第45回全国歯科保健大会
（９）令和５年度熊本県補助・委託事業に係る予算（案）（10）熊本市との業務委託契約
（11）本会・学院の電力契約の見直し

伊藤会長他全役員

31日
県口腔保健センター出務（県庁） 宇治常務理事
日歯広報委員会第３回小委員会（日歯会館） 伊藤会長
第２回県における医療費の見直しに関する計画検討委員会（熊本県庁） 椿副会長

２月１日 第16回日歯常務理事会（日歯会館） 伊藤会長

６日

第14回常務理事会
（１）新入会員（２）共催依頼
（３）令和５年度出産育児就業制限による県歯均等割会費及び県歯共済互助負担金免除申請の認定
（４）令和５年度熊本県補助事業予算書（案）
（５）令和６年度熊本県歯科医師会会計収支予算書（案）

伊藤会長他常務理事以上全役員

８日 第17回日歯常務理事会（日歯会館） 伊藤会長

10日
令和５年度災害歯科保健医療強化事業研修会　講師：中久木康一先生、池川登紀子先生　
　受講者：43人 永松副会長、宇治常務理事、椿理事

大阿蘇会新年会（熊本ホテルキャッスル） 伊藤会長

15日
第11回日歯理事会（日歯会館） 伊藤会長
第38回中規模県歯科医師会連合会（アルカディア市ヶ谷） 伊藤会長、椿副会長、牛島専務理事

16日
第137回都道府県会長会議（日歯会館） 伊藤会長、椿副会長
【Web】第１回九州各県災害対策特別委員会 宇治常務理事

17日
九州各県会長会議（ホテルニューオータニ佐賀） 伊藤会長

第２回九地連協議会（ホテルニューオータニ佐賀） 伊藤会長、大林副会長、牛島専務理
事、宇治常務理事、岡㟢事務局長

18日
第２回九州各県事務局長連絡会（グランデはがくれ） 岡㟢事務局長
【Web】日歯災害歯科保健医療体制研修会（診療所） 永松副会長他１人

20日

県口腔保健支援センター出務（県庁） 宇治常務理事
熊本医療センター地域医療研修センター運営委員会（熊本医療センター） 伊藤会長

本会事業・会計監査
　１月末現況監査

増田・水上監事、伊藤会長、大林副
会長、牛島専務理事、宇治常務理
事、吉永会計士

第15回常務理事会　
（１）関係機関・団体からの役員等の推薦依頼（２）後援依頼
（３）令和５年度熊本県歯科医師会会計収支補正予算書（案）及び積立金収支補正予算書（案）
（４）令和６年度熊本県歯科医師会積立金予算書（案）
（５）令和５年度第２回臨時代議員会日程資料
（６）令和５年度第２回臨時代議員会会務報告
（７）令和５年度第２回臨時代議員会タイムスケジュール
（８）くまもと歯の健康文化賞の推薦

伊藤会長他常務理事以上全役員

21日 全国歯科保健大会第４回準備委員会
（１）熊本県・熊本市への開催協力依頼（２）大会役員（３）役割分担

大林副会長、牛島専務理事、宇治常
務理事、神㟢・髙水間理事

学　　術 ２月９日
学術委員会
（１）歯科医学大会（２）メーカー共催講演会（３）スポーツデンティスト
（４）情報発信

豊田理事、内野委員長他全委員

社会保険

１月27日
社会保険委員会
（１）会員向け発行物（２）指導立会者、個別相談対応（３）口腔機能低下症講習会
（４）「歯初診」施設基準研修会（５）報告事項と今後の日程

椿副会長、舩津・野田理事、桐野委
員長他12委員

31日 社会保険医療担当者監査（熊本第二合同庁舎） 舩津理事
２月１日 社会保険個別相談会（菊陽町）　相談者：１人 園田副委員長、市川委員

３日 近県歯会社会保険担当者会議（長崎県歯会館） 椿副会長、舩津・野田理事
８日 保険個別指導（熊本第二合同庁舎） 市川委員

17日 口腔機能低下症講習会　受講者：56人 椿副会長、舩津・野田理事、市川・
中村委員
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所管 日付 摘要 出務者

社会保険
17日

「歯初診」施設基準研修会
（１）院内感染防止対策、新興感染症対策
（２）日歯E-systemを利用したeラーニングでの施設基準研修について　受講者：48人

椿副会長、舩津・野田理事、市川・
中村委員

20日 九州厚生局との打合せ 伊藤会長、椿副会長

地域保健
学校歯科

１月29日 地域保健学校歯科小委員会
（１）職業体験（はいしゃさんキッザニア）

大林副会長、髙水間理事、郷原委員
長他３委員

２月２日 【書面審議】
第21回九州地区健康教育研究大会第３回実行委員会 伊藤会長、大林副会長

５日 地域保健学校歯科委員会
（１）熊本県がん患者医科歯科連携事業（２）くまもと歯の健康文化賞

大林副会長、髙水間理事、福田副委
員長を除く全委員

６日 歯周病リスク検査打合せ　日赤健康管理センターとの打合せ 牛島専務理事
８日 【Web】県学校保健会第２回総務委員会（東京） 伊藤会長

９日
県高等学校保健会第３回理事会（東稜高等学校） 大林副会長
「歯および口腔の健康づくり」研修会
　講師：澤田章司先生　受講者：27人

伊藤会長、大林副会長、髙水間理
事、郷原委員長他３委員

14日 日学歯加盟団体長会議（日歯会館） 伊藤会長
15日 県学校保健会第２回理事会（県医師会館） 大林副会長

19日

青山製作所事業所健診（青山製作所） 片山公則会員
医療機関連携事業評価会議　
（１）熊本型早産予防対策事業（２）糖尿病・歯周病医療連携（３）次年度の事業内容

伊藤会長、大林副会長、牛島専務理
事、髙水間理事他６人

がん運営協議会打合せ
（１）今年度の紹介数アンケート（２）次年度の事業内容

大林副会長、牛島専務理事、髙水間
理事他４人

20日 生活歯援プログラム歯科健診（熊本計算センター） 歯科衛生士２人

21日

【書面審議】
第３回県歯科保健推進会議 大林副会長、宇治常務理事

生活歯援プログラム歯科健診（熊本計算センター） 歯科衛生士２人
県歯科保健推進会議打合せ 大林副会長

地域包括
ケア

１月27日 九州老年歯科フォーラム座長打合せ
（１）シンポジウム（２）講師、シンポジスト、世話人対応案 長野常務理事他２人

29日 【Web】県各圏域地域リハビリテーション広域支援センター連絡協議会（診療所） 長野常務理事

２月２日 九州老年歯科フォーラムリハーサル
（１）進行・立ち位置確認（２）試写・動画確認 長野常務理事、町田理事他２人

４日

九州老年歯科フォーラム
　受講者：130人　講師：川越正平先生、米山武義先生
　シンポジスト：米澤祐介、中村英一、藤井美香、森安玲子、松岡聖子、町田由美子

伊藤会長、牛島専務理事、長野常務
理事、町田理事他５人

【Web】在宅医療関連講師人材要請事業研修会（診療所） 赤尾委員長

17日 口腔機能低下症講習会　受講者：56人 長野常務理事、町田理事

広　　報

２月２日
「Beauty×Teethコンテスト」検討委員会
（１）過去のコンテストの成果（２）今後のコンテストの内容
（３）令和６年度のスケジュール（４）くまもと歯の健康文化賞

大林副会長、馬場常務理事、神㟢・
髙水間理事、秋山副学院長

８日 Go！くまモンナビ撮影 神㟢理事

13日 【Web】広報委員会（県歯会館、各診療所）
（１）会報３月号１校目校正

【会館】神㟢理事、月精委員長、秋
山副委員長、井上委員【Web】他２
委員

20日 【Web】広報委員会（県歯会館、各診療所）
（１）会報３月号２校目校正

【会館】神㟢理事、月精委員長、秋
山副委員長、福嶋委員【Web】他全
委員

医療対策
１月27日 【Web】令和５年度医療事故調査制度研修会（診療所）　 椿理事

２月19日 医療対策委員会
（１）事例報告（２）委員提出協議題（３）理事報告 椿理事、町田委員長他全委員

厚生・医療
管理

２月13日
【Web】第２回学生支援検討委員会（県歯会館、各診療所）
（１）第１回学生支援検討委員会（２）奨学金と離職した場合の違約金等
（３）食事付き学生マンション（４）金銭的支援

【会館】宇治常務理事、正清教務部
長【Web】永松副会長、舩津・工藤
理事、玉名郡市國㟢理事

14日

【Web】厚生・医療管理委員会（各診療所）
（１）医院承継講演会（２）クレジットカード利用講演会
（３）歯科衛生士バンク・歯科衛生士確保対策事業
（４）マイナ保険証利用・オンライン資格確認（５）HIVネットワーク
（６）代診派遣（７）その他

永松副会長、工藤理事、牧委員長他
３委員

17日 【Web】医院承継講演会　講師：堤一広先生　受講者：来館30人、Web50人 永松副会長、工藤理事他４人

19日
歯科衛生士確保対策事業打合せ
（１）歯科衛生士確保対策事業の概要（２）令和５年度事業（３）反省点と効果
（４）九州各県の取り組み（５）令和６年度事業計画案
（６）令和５年度事業報告書の作成

永松副会長、工藤理事、牧委員長

センター

２月１日 九州地区口腔保健センター連絡協議会　
（１）各県提出議題

椿センター長、我那覇副センター長、
山室副センター長、牛島専務理事

７日

口腔保健センター定例ミーティング（口腔保健センター）
（１）センター周知方法（２）連携病院歯科の集い（３）センター説明資料
（４）Ｒ６重点広報計画（５）Ｒ７以降の基金事業（６）九州地区連絡協議会
（７）公用携帯（８）集団指導での注意喚起（９）レセプト
（10）大河内教授歯科健診（11）４月からのシフト（12）熊大兼業申請
（13）KMN導入（14）患者件数等報告（15）GO！ くまモンナビ撮影

椿センター長、我那覇副センター
長、山室副センター長

８日 Go！くまモンナビ撮影（口腔保健センター） 椿センター長
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所管 日付 摘要 出務者

学　　院

１月27日 第２回各郡市会長・専務理事連絡会議 東学院長

30日
学院解剖学見学実習（福岡歯科大学） 東学院長
第９回理事会 東学院長

２月６日

学院教務委員会
（１）行事及び諸会議（２）学生現況（３）３年生前期試験結果及び全国模試結果一覧
（４）３年生単位未修得者一覧（５）学則一部改正案
（６）令和６年度宿泊を伴う郡市病院実習と宿泊助成（７）令和５年度退任講師
（８）卒業認定（９）３年生表彰者選考（10）令和７年度カリキュラム改変案
（11）令和６年度臨床実習施設打合せ会案（12）令和６年度新規臨床実習施設依託依頼
（13）臨床実習施設継続（14）令和６年度台湾研修旅行案

東学院長、秋山・弘中副学院長、正
清教務部長他３教務委員

10日 西部方面特科連隊創隊六周年記念行事（北熊本駐屯地） 東学院長、弘中副学院長

国保組合

１月29日
第４回国保理事会
（１）規約の一部改正（案）（２）令和６年度事業計画（案）（３）令和６年度予算（案）
（４）備品の廃棄処分（５）令和５年度通常組合会

伊藤理事長他全役員

２月７日 【Web】全協理事長・役員研修会（各診療所） 上野副理事長、牛島常務理事
９日 【Web】国保連合会理事会 伊藤理事長

第２回組合監査　令和５年度１月末現況 桑田・守永監事、伊藤理事長、牛島
常務理事

第５回国保理事会
（１）令和５年度通常組合会日程（２）組合員資格調査
（３）令和６年度九歯連諸会議（４）令和６年度年間行事予定

伊藤理事長他全役員、大塚・宮本議
員



事業課からのご案内

朝日生命　　アフラック生命　　住友生命　　SOMPOひまわり生命
第一生命　　日本生命　　明治安田生命　　メットライフ生命

[ 県歯事務局 事業課　TEL：096-343-8020 ]

下記保険会社と団体収納契約をしている為、会費明細引きがご利用可能。

個人加入の保険料が団体割引でお安くなり、保険内容に何も影響ありません。

手続きは簡単、事務局が代行します。ぜひ便利でお得な制度をご活用ください。

グループ保険は歯科医師会が契約者で
保険料を一括納付しています。

会員だけがいつでも自由に加入できる制度です。

引受保険会社 幹事 メットライフ生命

保険料がさらに
お安くなりました

最高「5000万円」の
◎令和５年８月より

保障が無診査で加入OK
80才まで継続可能になります！

配偶者も 1000万円
まで加入OK

１年更新で配当金は
毎年加入者へ還元

其の
1

其の
２

（2022年の還元率 54％）

会員専用グループ保険制度のご案内
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編集者のつぶやき

　進学・就職のシーズンになりました。私の次女は大学進学のため今春から京都に行きます。
只今引越しの手続きや、新生活の準備などで大忙しの毎日です。しかし、県外に進学するの
にこんなにもお金がかかるのかとびっくりです。お金の事ばかり考えてると不安になるので、
学費を稼ぐためにもがむしゃらに日々の診療を頑張っていこうと思います。

（G.H）

主な行事予定 5 May

７日（火）

21日（火）

28日（火）

第３回常務理事会

第４回常務理事会

第13回理事会

安心・安全歯科医療推進制度
熊本県歯科医師会

県内大学生が若者への
オーラルケアの情報を発信しています！

熊本県歯科医師会公認の
オーラルケアサポートアカウント

熊本歯科衛生士専門学院は
Instagramでも情報発信中！

ぜひご覧ください

熊本歯科衛生士専門学院
インスタグラム




